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     令和３年度「下保谷四丁目特別緑地保全地区 秋の一般開放」アンケート結果 
 

問１ あなた自身のことについてお答えください。 

（１）あなたの年齢を教えてください。（ひとつに○をつけてください） 

（N=245） 

 

（２）あなたのお住まいの地域を教えてください。（ひとつに○をつけてください） 

 

<その他の内容> 

足立区、板橋区、新宿区、杉並区、所沢市、東村山市、東久留米市、新庄市（２） 

（N=246） 

 

（３）あなたは以前に下保谷四丁目特別緑地保全地区のイベントに来たことがありますか。（ひとつに

○をつけてください） 

（N=246） 
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問２ 「下保谷四丁目特別緑地保全地区一般公開」（紅葉観賞会）についてお答えください。 

（１）一般公開について、何を見て知りましたか。（あてはまるものすべてに○をつけてください） 

 

<その他の内容> 

FM 西東京の冊子、HB町西東京、フェイスブック、インスタグラム、ツイッター、ネットページ 

（N=246） 

 

（２）参加したイベントを教えてください。（あてはまるものすべてに〇をつけてください） 

（N=223） 

 

(３）一般公開について、ご意見・ご感想があれば教えてください。（自由にお書きください） 

・近くを通っていて気になっていたのですが、日程合わず、今日初参加しました。ていねいに手入れされて

いて様々な季節の移ろいを見たいと思いました。赤い実や葉、黄色、緑色、青い空、茶色の落ち葉、落ち

葉をふみしめる感覚、木々の葉が風にゆれるサワサワという音、鳥の鳴く声、子どもたちの声、秋のすが

すがしい空気に木々の香り、とても良い時間をすごすことができました。ありがとうございます！ 

・学生ボラさんの展示、とってもかわいかったです。 

12/1 の市報で 12/3 に来た。タイミングが良かった（晴天にも恵まれた） 

①36年間西東京市に住んでいるのに、知らなかった。すばらしい緑地保全に感激です。 

②野草園のツアーでガイドさんの勉強ぶりにも感激しました。2021/12/04 10:30 分から２班でした。 

1 歳の娘ときました。しおり喜んでます！ 

6 月に転居して初めて北口に良い場所があったのを知った。 

いつも通るだけで中に入れることが良かったです。 

いやされました。活動に感謝します。ありがとうございます。 

おにいさん、おねえさんに子供（2 歳）があそんでもらってたのしそうでした。ありがとうございました。 

お茶会で一服お茶をいただきたい。 

お茶会や日なたぼっこの会 
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こちらに転居して一年、ずっと気になっていた場所だったので今回の見学に参加、とても広い敷地、立派な

大屋敷で驚きました。また、春に拝見したいと思いました。 

ご丁寧に説明していただきありがたかった。 

スタッフの皆さんは大変だと思いますが、度々催して欲しい。 

すばらしい。春もあればきてみたい。 

すばらしいです。ボランティアの皆様の努力に感謝です。 

すばらしい企画だと思います。ご苦労様です。 

すばらしい敷地の保存感謝です。 

すばらしい保存状態で、もっとちょくちょく寄りたいですが、保存のためには年 2 回公開でも仕方ないです

ね。 

すばらしかったです。ありがとうございました。有料でもよいと思いました。 

すばらしかったです。ありがとうございます。四季それぞれに公開して欲しいです。 

どうもありがとう。春来ます。 

とっても良かったです。又、この様な機会を作ってください。また来たいです。 

とてもきれいでした。天気よくてよかったですネ。焼きいもの願望で幻香が。。 

とてもきれいで子どもも喜んでいました。また来たいと思います。 

とてもすてきな空間でした。家も草木も、お手入れされている方達すごいです。 

とてもよいイベントでした。 

とてもよい企画です。 

とてもよい体験でした。 

とても楽しいひとときでした。 

とても楽しく興味深かった。ボランティアの方の熱意に頭がさがります。 

とても貴重な機会を作って頂き感激します。維持管理は大変なことと思いますがイベントで寄付を募るなど

して、なんとか保存していただきたいです。 

とても素敵な屋敷内でした。紅葉もきれいでした。 

とても良いと思う。 

とても良い機会に見学ができて楽しかったです。 

とても良い季節で、良いと思います。 

とても良かったです。 

とても良かったので続けてほしいです。 

とても綺麗でした。ありがとうございました。 

なかなか良いです。いやされます。 

ふだん見ることの出来ない家の中を見学できてとてもよかったです。 

ボランティアの方の説明が、おもしろかった。 

また是非見学したいです。 

また来ます。係りのみなさまお疲れ様です。 

また来ますありがとう 

もう少し公開の回数がふえると嬉しい。 

もっとオープンにして下さい。 

もっと機会を増やしていただければ、見学させていただきます。 

もっと長い期間開放していただきたいです。 



 

 

よかばい 

以前からずっと中を見たいと思っていたので良い機会でした。 

以前から気になっていた場所で、コロナもあり、今回見学出来てよかったです。 

屋敷内見学は興味深くおもしろかったです。 

屋敷林と武蔵野郷土の歴史に興味がわきました。 

回数を増やしてほしい。 

回数を増やして頂けたら嬉しいです！ 

外出の機会がないので（コロナ）近くの公園（市内）等紹介いただければ幸いです。 

楽しかった（3 歳息子） 

楽しかったです。 

感動しました。今後も見られることを希望します。 

管理が大変とは思いますが、ぜひもう少し日、時間、多いといいです。ボランティアの方、ありがとうござ

います。 

季節ごとに４回くらい開いて欲しい！ 

季節ごとに風情を楽しめるイベントを希望します。 

貴重な財産をいつまでもおまもりください。 

貴重な自然を見せていただきありがとうございました。 

休日に公開していただけるとうれしいです。 

玉子で作ってあるトラほしかったです。毎年エトを作っているとのこと、買えるようにしてほしい。よろし

くお願いします。 

近くにこんなすばらしい所があることを知りませんでした。来春は家人を連れて是非来たいと思います。 

近所に住んで 20 年以上になるが、今回初めて見学しました。感激してます。 

空気がおいしくていやされました。ありがとうございました。 

月 2回くらいしてほしい。 

見学回数を増やしてほしい。 

公開されていることが知らなかったので、色々な情報公開した方が良いと思います。 

公開していただけてうれしいです。 

公開の機会がもう少しあると嬉しい。 

紅葉とても綺麗でした。また子どもたち連れて来たいです！ 

紅葉の時期はもっと公開を増やして欲しい。 

今回はひとりで来ましたが、次回はぜひ友人、家族と訪れたいと思いました。野草ツアーのガイドの方のお

話、とても楽しかったです。 

今日は晴天に恵まれ皆様ご親切にボランティアの方々説明して下さって本当にありがとうございました。 

桜の季節に来たいです。 

四季それぞれ 1回でいいです。見学出来たらいいです。 

四季毎にお願いします（やっているかも？） 

子どもたちがのびのび楽しんでいる姿がみれて嬉しかったです。 

子供が小学校の遠足でうかがい、もう一度来たがっていました。土曜の午前は習い事があり、夕方まで公開

していただけたら来れたのにと大変残念がっていました。次回来れるのを楽しみにしていたので、平日の昼

間と土曜のみでなく、時間を伸ばすか、日曜にも実施いただけたら大変喜びます。よろしくお願いいたしま

す。 



 

 

子供達を連れてきたかったのですが、ちょうど東小は学校があって来られませんでした。せめて３日間くだ

い開放してほしいです。紅葉がとてもキレイでした。 

市職員の方が親切に対応してくださいました。 

若い人や多くの人の協力で公開されていて良い。 

秋冬もいいが是非夏に来たい。（今は木も紅葉しているので） 

春にまた来たいです。 

春にまた来たいと思います。 

春にもぜひ来たい。 

春にも公開してほしい。 

春にも来たいです。 

春の見学会に来たいと思います。（桜の咲くころ） 

春の公開に参加したい。 

春の野草の時に来たいです。 

初めて、この場に入ることができて良かったです。 

初めてだったのですが、大変良かったです。まず、とても広い敷地にびっくりしました。樹木が多い。高橋

家の長者になったことも（あいを作ったこと）すばらしいです。 

初めての場所で大変嬉しかったです。 

初めて見学しました。とても整備されていて良かった。 

初めて伺いました。すばらしいですね。地域の方々、行政、その他の皆さんの努力のたまものかとおもいま

す。おりにふれ公開してくださるとうれしいです。 

初めて知った。今後も来たい。 

初めて入りましたが良かったです。 

初めて来園しましたが、野草園の見学は定期的に来てみたい。 

人数制限がありゆっくりみれた。 

素晴らしい企画ですね。 

素晴らしい取り組みだと思います。 

続けて下さい。 

体験が子どもたちは楽しめました。 

大変だと思いますが、とても良いので四季ごとにあると嬉しいです。 

大変良い 

地域にこのような所があるのはとても良いです。季節ごとのイベントを楽しみにしています。 

長年当市に住まいながら、こんな素晴らしい所があることを全く存じ上げませんでした。今後はシーズンご

とに時々見に来ます。 

定期的に実施してほしい。 

天候良く快適でした。 

土日にも野草園を開放していただけると嬉しいです。 

当該緑地を保全しつづけたい。 

日常的に見学できるとよいですね。現在の自然をなるべく保存してほしいです。 

入園料を取ってもいいから見学できる機会を増やしてもらえると嬉しい。 

年に何回も公開して欲しいです。 

普段、体感できない自然に触れることができ非常にありがたかった。 



 

 

毎月実施希望 

満足しました。ありがとうございました。 

木の高さや幹のランク説明がありましたが実際の木に標示がなかったのがわかりづらいと思いました。野草

園のガイドが良かったです。 

野草の花の咲くころの見学会はありますか。 

野草の咲く時期が楽しみです。 

野草園のツアーで沢山のことを学びました。ありがとうございました。これからも是非取り組みを続けてほ

しいです。季節ごとに、また来ます。 

野草園の花に名前が書いてあるのでよくわかってよかった。花の咲く時に又見せて下さい。 

練馬区の大泉にある金曜とイベントの時のみでなく牧師庭口のようにいつでも気軽に入って散策できるよう

にしてほしい。 

 

問３ あなたは、「下保谷四丁目特別緑地保全地区」を自由に使うことができるとしたら、どのように

使いたいですか。（自由にお書きください） 

・縁側でお茶をのみながらのんびりお庭をながめたり、本を読んだり、おしゃべりしたり、手芸をしたりし

たいです。 

・展示されていた草木染、すてきでした。草木染め体験が出来たらやってみたいです。 

・着付け教室 

・自然のままの地域公開 

・東大農場とのコラボができないか。東大農場の研究知見と武蔵野（当屋敷）の自然とを絡めて。 

・藍染体験などあれば 

・渋沢恵三氏の民俗学の紹介イベントなど 

あそびばにしたい。 

いつでも散策してみたいです。 

いつでも散歩できる場所を提供して頂けたらと思います。 

おいしいコーヒーを飲みながら日向ぼっこをしたい。 

オープンな小規模の休憩、カフェ 

お花見など！ 

お散歩。お茶を持ってのんびりいやされたいです。 

お茶できる場所。 

お茶のみ会や、おしゃべりの会等 

お茶会 

お茶会 

お茶会、樹木、野草の説明会など 

お茶会、保谷の歴史セミナー、婚活イベント、あい染め体験。 

カフェ 

カフェ 

サークル活動場所 

さんぽ 

さんぽ、ランチ 

スケッチ、写真撮影など 

ただのんびりすごす場所 



 

 

テレワークなど利用できれば良いと思います。 

のんびり散歩、読書 

バードウォッチング 

バーベキューなどしてみたいです。 

ピクニック、茶会（野立て）ヨガ 

まずはここを知ること。みんなで考えること。ここのものを使って、何かをつくること。 

もちつきや地域のイベントで使いたい。 

もっと開放日をふやして日常的に散歩や探鳥をしたいです。 

やき芋、もちつき大会 

ゆっくりと四季おりおりの散歩にしたいです。 

リコーダー演奏会 

屋外コンサート、美術鑑賞（絵・書・美術品 etc.） 

音楽鑑賞会 

夏に虫とり。 

夏期の夕涼み（日中でもよい） 

家族で来て 1日中いたい。お茶したりも、、。 

花見、散歩 

気軽に入れる公園のようなものになったら嬉しいです。 

休みの時にいやしを求めに。 

月に 1 度、今回のように開放して頂けたら、季節で草木のうつりかわりが感じられていいなと思いました。

以前タイミング合わず、開放の日に来られなかったので。 

現状が望ましい。 

公園 

公園 

公園みたいにいつでも散策出来る様に出来たらば。 

考えてみます。 

今のように自由に植物が観察できるとうれしいです。 

今日も来て良かったです。お疲れ様です。 

昆虫や鳥のための草地をつくってほしい。 

散策 

散歩。色んな季節で。 

散歩コースの整備 

散歩に立ち寄り木をみたい。 

使わないです。保全すること、守ること、一番大変で、このまま保全することが大事。守るために寄付、ボ

ランティアをつのることも大事。 

子どもたちとの交流 

子どものイベント、マルシェ。とらのおきもの買いたかった！ 

子どもの居場所づくりのひとつ 

子どもの散歩で使用したいです。 

子どもの体験教室 



 

 

子供がかくれんぼしたいと言っています。 

子供とレジャーシートを広げて遊びたいです。 

子供と散歩 

子供達の勉強の場に活用できたら 

市民の自然を語り合う会。コンサート、合唱。撮影会（コンテスト） 

時々来て写真を撮りたい。 

自然公園として開放できたらいいと思います。 

写真さつえい 

写生 

手芸とかパッチワークの作品展示 

手入れしてこその財産ですね。 

宿泊 

春・秋のライトアップイベント開催等。 

常に訪れることが出来る様に PR 等もっと積極的にしてほしいと思いました。 

森の中でのヨガ、体操など（？） 

静かにそのまま。屋敷林の”御神木”発見。一番古い木みたい。「ムクノキ」らしい。板根がみごとでした。 

昔の生活体験 

短期宿泊 一泊二日、学習付き 

地域のいこいの場として、日常開放出来ると良いですね。 

池を作る。外で抹茶会 

竹コプターとか手作りしたいです！（竹のおもちゃとか？） 

茶会 

定期的に入れたらうれしい。 

度々散策、カメラ撮りたい。 

読書会、音楽会（鑑賞） 

農業の多面的機能の実証公開 

保全につながる作業をからめて体験できることがいいと思います。地区を維持することは大変なことだと思

うから。 

野草園を花が咲く時期に楽しみたいです。 

野鳥観察 

落ち葉でやきいもをやりたいです。また企画して下さい。 

 


